

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 6 rs, Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y  
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó enviando  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo,  
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá suscripcion que no haya sido  
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,037 DE MADRID. MADRID.—JUEVES 18 DE JULIO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## EDICION DE LA MANANA

El señor ministro de Estado anunció anteayer desde Villacasán, por despacho telegráfico, al señor presidente del Consejo de ministros, que SS. MM. y Altezas habían llegado á dicha villa á las siete y cuarto de la tarde, siendo recibidos con las mayores pruebas de afecto y respeto por parte de todo el vecindario.

La Gaceta de ayer inserta un real decreto, expedido, con fecha 10 del corriente, por el ministerio de Fomento, introduciendo algunas modificaciones, reclamadas por la justicia y la conveniencia, en el pliego general de condiciones que actualmente rige para las contrataciones de obras públicas.

Ya conocemos oficialmente algunos de los nombramientos de consejeros para Ultramar. Por real decreto de 12 de julio, expedido por el ministerio de la Guerra y Ultramar, han sido nombrados consejeros en la seccion de lo Contencioso del Consejo de administración de la isla de Cuba: D. Joaquin Calveton, fiscal que ha sido de la real Audiencia de la Habana; D. Joaquin Vigil de Quinones, jefe de seccion de la direccion general de Ultramar y magistrado que ha sido en varias audiencias; D. Ramon Navarro, fiscal del tribunal de Cuentas de la isla de Cuba y oidor que ha sido de la Audiencia de Puerto-Rico; D. Antonio Zambrana, rector y catedrático de derecho de la Universidad de la Habana; D. Yennacio Abella, tesoroero general de ejército y Hacienda que ha sido de la isla de Cuba, y D. José María Gareilly, gobernador de la provincia de Vizcaya; todos comprendidos en las categorías señaladas en el art. 5.º del real decreto orgánico de dicho Consejo.

Por otro real decreto de igual fecha ha sido nombrado secretario general del consejo de Administracion de la isla de Cuba, D. Juan Bautista Uztaiz, jefe de seccion de la secretaria del gobierno superior político de dicha isla.

El coasesor de la asesoria general del ministerio de Hacienda, D. Pedro Pascual Sigado, ha sido nombrado fiscal del tribunal de cuentas de la isla de Cuba.

Ha sido aprobado por S. M., y ayer publica la Gaceta, el proyecto de reglamento formulado por el señor director general de Correos para los carteros de las administraciones principales, agregadas y estafetas de Correos del reino, con exclusion del correo central, en cuyo proyecto se consiguan de un modo claro y preciso las cualidades

necesarias para obtener el cargo de cartero, los principales deberes y obligaciones de estos funcionarios, con otras disposiciones importantes para el buen desempeño y cumplimiento de su encargo.

Tambien ha aprobado S. M. la Reina el reglamento para el regimen de las comisiones de examen de cuentas municipales y de posites establecidas en los gobiernos de provincia.

Se ha mandado contratar en subasta publica, por término de tres años, la adquisicion de 50,000 camisas en cada uno para los penados en los presidios del reino, con sujecion a los dos pliegos de condiciones aprobados.

Durante la ausencia del mariscal de campo D. Francisco de Ustáriz, se ha dispuesto de real orden se encargue interinamente del despacho de la subsecretaria del ministerio de la Guerra, el brigadier D. Enrique del Pozo, oficial primero del mismo.

Se ha establecido en el arancel vigente una partida especial para las botellas de sifon destinadas á bebidas gaseosas, que satisfaran en lo sucesivo cada una un real y 50 céntimos en bandera nacional y un real 65 céntos en extranjera ó por tierra.

El 10 ocurrió en Tarrega un incendio en las mieses acopiadas en las eras inmediatas, y gracias á los prontos y eficaces auxilios prestados por la poblacion y la guardia civil, pudo cortarse el fuego, no sin que causase antes algunas pérdidas.

La Gaceta Austriaca asegura que la rosa de oro guarnecida de diamantes que el Papa ofrece todos los años á un soberano ó príncipe de Europa, está destinada este año á la reina Maria de Nápoles.

El juicio de conciliacion á que fué anteyer citado El Diario Español, á invitacion de El Contemporáneo, no pudo tener efecto por hallarse el editor responsable de nuestro colega celebrando otro juicio á instancia del Sr. Salamanca.

Dice un periódico haber recibido una carta de Santander, en la cual se da por cosa segura que Napoleón III irá á aquella ciudad á visitar á nuestros Reyes. Los rumores de que se hace eco el irresponsal, deben atogerse con gran

reserva, pues como hemos dicho repetidas veces, nada hay que los autorice.

Dos causas ha fallado anteayer el consejo de guerra segun las noticias de Loja, condenando á uno de los cabecillas á la pena de muerte, siete de los insurrectos á 20 años de cadena y tres á prision mayor, absolviendo á uno de los acusados.

Esperase en Málaga la pronta resolución de la superioridad, sobre las variaciones propuestas en el trazado del ferro-carril de Córdoba, para dar principio á los trabajos de la via en grande escala.

El 4, á las cinco de su tarde, la fragata *Dives-Santos*, de la matricula de Nueva-York, capitán Boylo, cargada con 1,600 y pico de toneladas de carbon-cardif, con destino á la India, encalló en la playa de San Cosme de Barroiros (Cornua) despues de seis dias de navegacion, obligada por una agua mortal que se le descubrió el día anterior. Tuvo que deplorar la desgracia de cuatro infelices que perecieron entre las olas. El 7 aun se hallaba á bordo el resto de la tripulacion que no había sido posible salvar, sin embargo de las acertadas medidas tomadas por el Sr. Moscosó, del comercio de Rivadeo, á cuyo celo é interés por los naufragos, se deben los auxilios que desde aquel punto se les prestaron.

Parece, segun un periódico, que durante la estancia de S. M. en Santander, fundaran en aquel puerto fuerzas navales de Inglaterra y Francia.

El Diario Español tranquiliza á Las Novedades respecto á sus temores de que el movimiento de Loja creste al país algunos entorchados y fajas. Estas mercedes, no han pasado siquiera por la mente del gobierno de S. M.

Entre los festejos que se preparan en Valladolid para obsequiar á S. M. durante su corta estancia en aquella ciudad, hallamos como los mas dignos de elogio los siguientes: Los magistrados de la audiencia costearán una comida para los presos pobres. El cabildo metropolitano distribuirá 2,000 reales entre los pobres de la casa de Beneficencia y santo hospital de la Resurreccion. El de parrocos costeará una comida á los pobres de aquel distrito. El colegio de abogados distribuirá 2,000 rs. entre los huérfanos y pobres de la clase. El Banco de Valladolid 3,000 rs. entre los 50 pobres de la poblacion que designe el M. R. arzobispo. La direccion del Canal de Castilla 2,000 rs. al Hospicio provincial y otros 2,000 al Hospital general y conferencias de San Vicente Paul. El gremio de hortelanos pone 400 rs. á dis-

posicion del ayuntamiento para que lo de la aplicacion que crea mas conveniente. Se distribuirán entre los pobres de las parroquias 200 panes de un donativo particular.

Ya puede estimarse aproximadamente el importe de las sumas retiradas de la Caja de Depósitos y de todas sus dependencias en España, por efecto del último decreto. De los 1,200 millones á que próximamente ascendia el importe de las sumas entregadas á la Caja, doscientos millones, es decir, menos de su quinta parte, han sido retirados. Aun esta suma no habría sido tan grande, si se deducir veinte millones que la Caja de retenciones del servicio militar consagra á la adquisicion de deuda del Estado, y sin la crisis metafísica de Cuba, que ha llamado allí naturalmente grandes capitales españoles. Como el gobierno tenía cerca de seiscientos millones en arcos, le queda mayor suma de recursos de lo que necesita el Tesoro.

La junta de donativos para los heridos é inutilizados en la campaña de Africa, ha publicado el estado en que se espresa el importe de los donativos de todas clases puestos á disposicion de aquella junta desde 1.º de abril de 1861 hasta fin de junio del mismo. El total asciende á 5.319,673 rs.

La España combate la interpretación que El Contemporáneo ha dado á la salida del Sr. Moraza de la direccion y redaccion de aquel periódico, y dice que el Sr. Moraza es demasiado delicado y digno, para no haber abandonado instantáneamente la direccion de La España, si no hubiera estado conforme con las doctrinas emitidas en ella, tanto en su primer época de lucha ardiente con el ministerio, como en la de tragua y patriótica abnegacion que intereses superiores á toda consideracion personal y de partido, la han impuesto de un año á esta parte.

Ayer salió de esta corte el correo de las Antillas, que se dará á la vela desde Cádiz el 20 del actual.

Tiene entendido La Epoca que la junta general de estadística del reino crea tambien que España tiene mas de 16 millones de habitantes, y no perdona ni perdonará esfuerzo alguno para descubrir todas las ocultaciones que por una porcion de causas es imposible evitar en los primeros trabajos de esta clase.

El general D. Ignacio Gurrea ha fallecido á los 49 años de edad. Empezó á servir en la última guerra civil de soldado distinguido de carabineros, y despues de oficial agregado á la legion inglesa mandada por Lacys-Evaus,

pues había sido educado en un colegio de Londres. Fué militar muy valiente y ganó en varias acciones sus grados y ascensos hasta llegar á general. Su vida fué siempre modesta; jamás se le vió en el pebón ni una sola cruz ó condecoracion de las varias que había ganado en los campos del honor. Su muerte ha sido un modelo de conformidad y piedad cristiana.

Continúan los fiscales militares, dice un diario malagueño, trabajando activamente en las muchas causas que se instruyen de resultados de los últimos sucesos. Ignoramos cuándo podrán verse algunas en consejo. Hemos oído decir que pasan ya de cuarenta las personas presas y que se creen mas ó menos complicadas en la última revuelta.

El llamado Maese, que intentó dar muerte al gobernador de Málaga, é hirió á un oficial del gobierno, por cuyo atentado fué conducido á la carcel, se negó á comer desde que entró en ella, habiendo trascendido siete dias sin que permitiera tomar alimento, por cuya razon dicen que hubo necesidad de ponerle una camisa de fuerza y alimentarlo contra su voluntad. Dicen que está completamente loco.

Dice La Epoca, contestando á un comunicado de Las Novedades, que el casino de Concentina ha sido cerrado, porque ni era un establecimiento literario, ni una reunion social, sino un verdadero centro democrático, en donde se leían públicamente, no sólo los diarios de la democracia, sino cuantos escritos llevaban esta tendencia, y en el cual no se admitian otras personas que las que profesaban ideas avanzadas.

El viaje del Sr. Marfori á Granada tiene por principal objeto ponerle al frente de las obras del ferro-carril que desde aquella ciudad ha de empalmar con la línea de Andalucía, empresa que, como dijimos, tienen hoy á su cargo el Sr. Salamanca y el duque de Valencia. Parece que el señor Marfori lleva un sueldo de seis mil duros.

El martes último llegó al puerto de Málaga un brico-barea inglés con cargo de carbon y hierro para aquella plaza. Segun referencia del capitán, el sábado anterior corrió hasta las aguas de Nerja oculto por la niebla que dice existía mar afuera, en cuyo punto viéndose perdido, dispuso botar al agua una lancha tripulada por el contramaestre y cuatro marineros para que llegasen a tierra y pudiesen un práctico que los condujese á este puerto. Quedose en esperar costeadlo todo el día del sábado, el domingo y lunes sin que la lancha volviese, hasta que en la mañana

Ignoro si en aquel tiempo yo imitaba á alguien ó algo; nó era original lo que me faltaba, porque seis tomos en octavo, diarios, se encargaban de proporcionarme innumerables modelos. Pero imitado á las señoras d'Ablou me dominaba demasiado para que tuviese tiempo de estudiar un tipo.

A mi odio se unia un desprecio im placable, del que no sabré dar los motivos: aquella mujer á quien yo parecía un niño juicioso, las dos niñas que se habían reído al contemplarme, nó debian tener tranquila su conciencia. Y esto en efecto me hizo observar que en aquella casa se encerraba algun misterio: se veia en ella luz hasta las dos de la mañana, y despues de las doce se proyectaba á veces la sombra de un hombre en las cortinas de muselina de sus ventanas.

Entonces compré un antejo de teatro y me puse á observar lo que pasaba en aquellas habitaciones: ni celeridad me hizo espía. En su consecuencia abandoné las calaveradas y los placeres por la ocupacion mas sedentaria de Asma de pecho.

Mis gemelos me mostraron la primera noche un hermoso saló adornado con elegante sencillez. Sofia estaba sentada al piano, Amada miraba estampas de un libro, y un hombre de veintiocho á treinta años, ataviado con

otra parte, yo no tenía el buen humor necesario para alternar en esos coloquios frivolos de muchachas y mozalvetes, sin sacar como único resultado, una jaqueca crónica. A esa edad tienen un medio muy singular de divertirse, pero, en fin, si al cabo se divierten, ¿qué importa la manera de conseguirlo?

Por entonces hice conocimiento con dos ó tres jóvenes aturdidos que de continuo ponian en accion las ingeniosas viñetas de Gavarni. Este excelente artista, este adorable poeta, ignora, sin duda el daño que ha hecho á los escolares: de quince estudiantes, los diez de seguro procuran parecerse á los héroes de sus niños terribles: tal es nuestra miserable condicion, y cuanto mas voy viviendo, mas me encierro en la idea de que aquellos pintores, nuestros poetas y nuestros cómicos, nó copian verdaderamente la naturaleza: es por el contrario la naturaleza quien copia á nuestros cómicos y á nuestros poetas. Esto parece una paradoja; pero es absolutamente exacto.

Hay modas que pasan y hombres y mujeres tomamos la fisonomia, maneras, y costumbres que están en boga; lo mas extraño es que llamamos á estos pobres gentes que saben imitar admirablemente los modelos, gentes originales.

Mad. d'Ablou no me pareció fijarse en ello, y Liban tan solo me dijo que lo que gana la esperiencia lo pierden las costumbres. Sin embargo, podemos avanzar hasta los límites marcados á la instruccion: si los pasaseis hasta el punto de gaslar el sembrero sobre la ceja, fumar en pipa ó acompañaros con mujercillas, en ese caso os suprimiria la pension.

Como exclamé yo con alivrez, ¿teneis acaso autoridad sobre mí?

Liban colocó con dignidad su plumero debajo del brazo izquierdo, y exclamó:

—Sí, en todo lo que atañe á vuestro bien; estoy en casa hace calorçe años, el amo ha declinado en mi todos sus derechos de autoridad y sumision... Esto nó impide que mis derechos hayan desaparecido á veces como sombras, permaneciendo yo, vulgarmente hablando, tan inmóvil como la estafeta de Enrique IV que decora el Puente Nuevo.

El antejo de teatro.—Mr. Leo Eberhardt. La primera contraindica.

Siempre habeis encontrado en mí un joven juicioso. Por esto experimento un verdadero placer al mostraros estas puerilidades de mi juventud.

La sociedad latina me aburría, y por

## AMADA.

NOVELA DE PAUL FAVAL.

—¿Por qué esta risa inmotivada? Llevaba yo acaso escrito en el rostro «abonado al gabinete de madame de Bouilly?» ¿Adivinaban acaso que el joven que las contemplaba apoyado en su ventana acababa de leer Nuestra Señora de Paris, y se creia otro Fabo de Chateaupers?

Decididamente no hay nada mas absurdo que la ingenua risa de dos jóvenes.

Ellas mismas ignoran acaso por qué se ríen; pero su risa es violenta, irritante. Mujeres he conocido que desgraciadamente conservaron toda su vida esa risa ingenua de la infancia.

Desde aquel instante detesté á Sofia d'Ablou y me volví misis misántropo todavía. Fué lo menos que pude hacer. En adelante, cuando las dos hermanas bajaban al jardín, cerraba yo violentamente mi ventana.

A veces me asaltaban remordimientos como si cometiese un crimen. Yo comparaba aquella pensionista pretenciosa al fruto de una civilizacion decadente, y á su hermana pequeña á la creacion diabólica de una imaginacion ardiente.

Porque tenían una cabra, porque

del martes hizo señas a una barca pesquera que acudió y de la cual se trasladó un tripulante que dirigió el rumbo a aquél puerto donde llegó a las seis de la tarde, y en que se hallaban los señores de la casa, que se hallaban allí por casualidad, para aquellos marineros, sin embargo de las diligencias practicadas en su averiguación. La junta de Sanidad dispuso que dicho buque guardase cuarentena, por si la desaparición de estos tripulantes era debida a otra causa que la indicada.

El desarrollo que de algunos años a esta parte se ha dado a la instrucción primaria en la provincia de Lérida, es tal que en la actualidad cuenta con mas de 400 escuelas de niños y niñas.

Ha llegado a Lérida y está girando una escrupulosa visita a la administración de Hacienda, el visitador general del ramo, Sr. D. Manuel Preciado.

Las últimas noticias mercantiles de Alicante alcanzan al 15, y según ellas el mercado se hallaba en calma, situación nada extraña en la época presente, en que hechos los acopios por los especuladores, la misma seguridad que tienen los detallistas de la plaza y del interior de poder surtirse cuando les plazca, y el menor consumo de determinados artículos, tales como cacao, café, canela, pimienta y azúcares, lo reduce todo a la mas mínima expresión cuando no lo paraliza por completo. Hasta el retardado que las importaciones de América sufren por las cuarentenas, viene a completar el cuadro. Los tenedores, pues, no muestran impaciencia, habituados como están a lo que por ahora ocurre siempre. Al contrario, han despertado en ellos esperanzas un tanto amortiguadas ya, la pequeña mejora, bien pequeña por cierto, que acusa el correo de la Habana de 16 de junio.

Los precios de los principales artículos en el mercado de Alicante eran: harina de 25 á 24, trigo de 48 á 61, azúcar de 42 á 60, según clase; cacao de 5 1/4 á 9 1/4.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 15, y según ellas el trigo estaba en Murcia de 52 á 68; en Córdoba de 42 á 48, y en Valladolid de 40 á 40 3/4.

La cebada estaba á iguales fechas en Murcia de 26 á 28; en Córdoba de 28 á 30.

El aceite en Córdoba á 55.

Es horrible el desarrollo que va experimentando en Portugal la cobarde e infame manía del suicidio. Todos los días dan cuenta los periódicos, particularmente de Lisboa, de crímenes de esta especie. El día 15 se suicidó en Lisboa de un pistolero un rico propietario llamado Francisco Pinto Bossa Vanzeller, y el día 14 trató asimismo de suicidarse, arrojándose de una muralla un joven de 18 años.

La seda estaba en Murcia el 15 á los precios siguientes: alcazar de 40 á 42 la libra; conchal superior de 74 á 76; idem inferior de 68 á 70; medio conchal de 75 á 78; candongo de 99 á 91; basto piemontés de 50 á 54.

Las noticias agrícolas y mercantiles

recibidas ayer de Castilla nos dicen no ocurría novedad en las sementeras, añadiendo que en el centro de la Península hay sin embargo, algunos campos en que las pajas están claras y probablemente esto hará que la cosecha, aunque el trigo salga bien granado, sea escasa. En el Mediodía la recolección adelanta con la actividad de costumbre, pero con un rendimiento mediano. Los precios corrientes están firmes á mayor altura que la que parece compatible con el periodo actual del año y circunstancias que le acompañan. Los negocios de cereales encalmados, ó mas bien nulos en la mayor parte de España.

Las cartas de París dicen que el pequeño aumento que habían tenido las harinas de panadería, cesó bien pronto, siendo muy insignificante la venta. En su consecuencia el precio mayor no había pasado de 75 francos, descendiendo según la calidad de la mercancía hasta 70 francos, precios extremos de la cotización. La lluvia que había caído con violencia estremada durante la noche del día 8, parecía preparar la vuelta del buen tiempo y la mañana había sido bastante buena, motivando por lo tanto alguna baja en los precios de las harinas «cuatro marcas.» La mercancía disponible se ha tratado á 74 francos 25; corriente del mes á 74 francos, habiendo algunas ofertas á este precio.

En Mahon se está construyendo una fábrica de fundición para beneficiar el mineral de plomo que parece existe con abundancia en un terreno próximo á la plaza.

De real orden ha sido confiado al cuerpo de ingenieros militares el estudio para la conducción á Mahon de las aguas de la fuente de Santa Catalina, cuya distancia de la ciudad es de 12 kilómetros.

La corporación popular de Palma de Mallorca, las autoridades y funcionarios públicos, han elevado una sentida exposición á S. M. en la que al par de manifestarle su adhesión le felicitan por la pronta terminación de los sucesos de Loja.

Un periódico de Mallorca tiene noticias de que por el gobierno de S. M. se ha concedido una modesta pensión al señor Riera, alfarero de Manacor, que demuestra grandes disposiciones para la escultura, como lo ha aprobado en varias obras de verdadero mérito que ha ejecutado.

El 16 de agosto se abrirá el teatro de la Scala de Milán con la ópera *Roberto el diablo* con los *Mártires*.

En dicho teatro trabajarán en la temporada dos artistas españoles, ambos jóvenes y de un brillante porvenir para el arte: el barítono Padilla, y el tenor Vidal.

El rey Victor Manuel ha condecorado, con la cruz del Mérito civil, al célebre Rossini.

Según la *Presse théatrale* de París tomarán parte en el festival que ha de tener lugar en Norimberga cuatro mil cuatrocientos cantores.

En el teatro de Mónaco hay un joven que canta con la misma facilidad las partes de tenor que las de barítono, dando el agudo del primero y el do grave del segundo.

En París se va á construir un teatro nuevo capaz de seis mil espectadores.

El poeta francés Sr. Tallais, acaba de concluir una ópera cómica en tres actos, cuya música será del maestro Lefebvre-Wely. Si titulará *El canto de Antonia*, y se ha sacado el argumento de uno de los mas lindos cuentos de Hoffmann.

Combatiendo la autenticidad del *Buscapie*, el Sr. Diaz Benjumea, que tan importantes trabajos literarios está llevando á cabo sobre Cervantes y sus obras, publica en el *Español de ambos mundos* una serie de artículos con objeto de demostrar «que el autor del Quijote jamás escribió, ni intentó, ni pensó en escribir, con su firma ni con el velo del anónimo, libro alguno que tuviese por objeto, directa ni indirectamente, explicar, interpretar, declarar, ni descubrir cosa alguna del Ingenioso Hidalgo.»

En los exámenes de fin de curso verificados en el seminario conciliar de la diócesis de Barcelona, obtuvieron la nota de *meritissimus*, 6 alumnos de la facultad de cánones, 44 de la de teología, 22 de filosofía y 50 de latinidad y humanidades; y la de *benemeritus*, 5 de la de cánones, 78 de la de teología, 35 de filosofía, y 64 de latinidad y humanidades.

En el mes de junio último el movimiento de buques en el puerto de Málaga fué el de unos 400, la mayor parte nacionales con carga.

Aunque han entrado en el puerto de Málaga algunos buques americanos, son sin embargo, tan pocos comparados con los que generalmente acudían á él en los años anteriores, que el comercio de exportación había de resentirse, pues siempre ha sido para los Estados Unidos una gran parte de los frutos que han salido de Málaga, y con la guerra en que ahora se hallan envueltos es difícil que sus buques lleven con la abundancia de costumbre los productos de comercio.

Definitivamente aprobado el proyecto del monumento que ha de erigirse en Palma de Mallorca para perpetuar la memoria de la visita hecha por S. M. á aquellas islas, va á procederse al momento á la construcción de él, habiendo sido autorizado al efecto el gobernador civil de la provincia para subastar las obras de albanilería, herrería y demás necesarias al efecto.

Haec algunos días que en el pozo de una casa de Manacor (Mallorca), se encontró el cadáver de una pobre mujer, cubierto con piedras. La autoridad procedió á extraerlo, capturando al propio tiempo al marido de aquella infeliz. Esta clase de sucesos son tan raros en aquella isla, que el de que nos ocupamos había llamado mucho la atención

El viernes á las once de la mañana se verificará en una de las salas de justicia de la audiencia la vista de la cuarta denuncia de *La Iberia*. Defendrá el artículo denunciado el Sr. D. Simon Santos Lerin.

En Córdoba se ha redactado una exposición que han firmado muchos vecinos de la población, felicitando á S. M. por el resultado de la sublevación de Loja.

El 15 se embraveció el mar en la costa de Vizcaya, habiendo estado en gran peligro las barcas pescadoras que se hallaban á distancia de puerto. Una de Santurce, al regresar á él perdió un joven tripulante que le arrebató una ola, pereciendo en el agua.

Se encuentra actualmente en Barcelona el maestro compositor francés Mr. Boisselot.

El señor Maynes, primer contrabajo de la orquesta del teatro del Liceo de Barcelona, ha sido contratado por la empresa del teatro de la Opera en París.

La resolución del nuevo Sultán de Turquía de no tener mas que una mujer no debe sorprender, y lo explica una carta de la capital del imperio turco en las siguientes palabras: «Se sabe que los hijos varones de la familia imperial que pueden pretender un trono son inmolados al nacer; las hijas únicamente tienen derecho á vivir. Un incidente surgió el día del advenimiento al trono del Sultán. Hacia cuatro años le nació un hijo á Abdul-Aziz: con la asistencia de una nodriza adicta se le hizo desaparecer y se le ocultó en Egoub, en donde él ha vivido completamente ignorado. El jueves último presentó S. M. su hijo, que se llama Jusuf-Lelach-Eddin-Efendi, á S. E. el gran visir y á los ministros.»

El gobernador civil interino de Vizcaya, Sr. Gonzalez de Asarta, ha dirigido una comunicación á los directores de los periódicos de aquella provincia, en la que despues de llamar su atención sobre la circular del Sr. ministro de la Gobernación de 9 del actual, añade: «A la ilustración de usted no se oculta el influjo que ha ejercido en los deplorables acontecimientos de Andalucía, el desbordamiento de una parte de la prensa, que abusando de la tolerancia del gobierno, ha faltado á su noble misión, conagrándose por todos medios á combatirla ó ridiculizarla, á la vez que á nuestras mas caras y venerandas instituciones. No conozco, ni he conocido en mi larga carrera otra senda que la de la lealtad. En su consecuencia, espero se persuada Vd. de que por nada ni por nadie he de faltar á lo que constituye mi noble orgullo. Así, pues, espero, que el periódico dirigido por usted, ni en sus doctrinas ni por medio de la inserción de las agenas, dará lugar á que me vea en el caso de tratarle, como estoy resuelto á hacerlo, si se olvida de esta advertencia.»

Han sido conducidos presos á Loja Dolores Sillero, Juan Monoya, Manuel

Delgado Cobos, Francisco Lopez Rodriguez, Francisco Bruto y Francisco Jimenez, todos del pueblo de Zagra, por instigadores; y Erasmo Ropero, también de Zagra, jefe de insurrectos.

También han sido presos D. Ramon Luis Sillero, regidor de Huertos, Juan Teja, Juan de Mesa, Simon Velazquez de Huertos, y Antonio Diaz por insurrectos.

Se ha dispuesto que se suspendan las vacaciones en la audiencia de Zaragoza.

Ayer á medio día recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

**Viena 16.**  
Asegúrese que es cosa resuelta el mantenimiento del diploma de octubre, relativamente á Hungría. Corren rumores de que el canceller de Hungría ha dimitido.

**Nápoles 16.**  
El general Cialdini ha dado una orden del día, en que anuncia que restablecerá la tranquilidad y purgará las provincias napolitanas de partidas de asesinos.

**París 17.**  
Ha muerto Adam Czartoriski. El emperador Napoleon ha dirigido una carta al rey de Prusia, con motivo del atentado de que este ha sido objeto.

El jefe de estación de telegrafos don Luis de la Rubia, ha ideado la conveniencia de sustituir los postes de las líneas telegráficas por medio de árboles plantados y dirigidos ex-profeso con aquel objeto. La idea, aunque no nueva ni original, llevada á su aplicación práctica, daría mayor seguridad á estas obras, evitando considerables gastos de conservación y entretenimiento, proporcionando acaso la disminución del personal de vigilancia, grandes utilidades económicas y seguridad para el servicio.

De real orden se ha dispuesto que forme parte como vocal secretario de la comisión especial de telegrafos militares, el director de sección de segunda clase D. Manuel Magaz y Jaime. Esta junta, cuyos trabajos están ya bastante adelantados, parece que trata de formular un plan general y completo, abrazando cuantos medios pueden emplearse y estén en planta en el extranjero para la aplicación de la telegrafía al servicio de campaña, pero modificándolos y reduciéndolos á la mas sencilla expresión y adaptándolos al carácter nacional y á las circunstancias especiales del país.

Por el ministerio de la Guerra han sido remitidas á la dirección general de telegrafos las medallas conmemorativas de la campaña de Africa, para que se distribuyan entre los individuos que formaron parte de la sección de campaña que siguió al ejército al otro lado del Estrecho.

Desgraciadamente se han cumplido nuestros vaticinios de que el gobierno sería inflexible con los insurrectos de Loja. Antonio Rosa Moreno, trabajador del Salar y que capitaneaba á los sublevados de dicha población, habiéndolos conducido á Loja, ha sido senten-

te! murmuró; ¡ese modo de hablar arastraba á la perdición! ¡ese período huele á novela! ¡Ah, Carlos! Si hubieras de caer en el lago donde me ahogo, sería para mí un sentimiento mortal.

Estas palabras fueron pronunciadas con verdadera tristeza, y me mostraron evidentemente que mi padre no estaba satisfecho del lote que en suerte le había tocado. ¡Tanta gente! ¡sin embargo, miraba con envidia su corona de escritor de moda!

Al día siguiente, Liban me condujo á casa de Caillet y Ferembach, sastres de Gavarni y de mi padre. Gavarni era el hombre mas elegante de París, y mi padre tenía la legítima pretensión de no cederle en nada. Liban me dijo por el camino:

—Yo compro mi ropa en Palais Royal; cuesta menos y sirve lo mismo; pero los hombres de genio tienen caprichos disculpables, y yo confieso que es muy halagüeño pagar por un redingote cincuenta escudos, siempre que se tengan medios para ello.

Mr. Caillet era un joven dulce y melancólico. Mr. Ferembach, era un joven grueso, de franca sonrisa. Este interesaba á los hombres despreocupados.

(Se continuará.)

desaliñado abandono, sostenía un animado diálogo con Mad. d'Ablou.

—¿Quién era este hombre? Jamás le había visto ni en la casa ni el jardín.

La segunda noche apareció la misma decoración: Sofia bordaba, Amada jugaba con su muñeca; el hombre de traje descuidado dialogaba con madama d'Ablou.

La noche tercera Sofia leía, madama d'Ablou hablaba con dos visitas, la una era el hombre en cuestión, la otra, que hacía saltar á Amada sobre sus rodillas, era Mr. Félix de X... mi padre

Aunque os sorprenda, me resigné á ello, debo decirlo que á su vista caí de mi altura. Entre la casa de madama d'Ablou y la nuestra no había mas que una linda calle de frondosos castaños, y jamás me había ocurrido la idea de que mi padre pudiese conocer á Mad. d'Ablou. Un temor me asaltó súbitamente y me dije:

—Si mi padre quisiera desposarme con Sofia! ¿Qué os parece? Mi terror fué tal, que eché mano de argumento en argumento para rechazar victoriosamente la imaginaria pretensión de mi padre. Formulé de este modo mi contestación con gran aplomo: «no pensaba casarme tan pronto; debía dejar pasar el primer ardor de la juventud

antes de entrar en cuidados tan graves, y además la experiencia prueba que esos matrimonios arreglados sin la voluntad de los contrayentes ocasionan fatales resultados.

—Mi padre me contestaría sin duda que era una familia bien acomodada y no se encuentran á cada paso hijas de un recaudador general. El físico de Sofia era agradable y su educación muy esmerada. Yo entonces llevé la mano sobre mi corazón exclamando:

—Creo que el matrimonio es un acto demasiado serio para

—¡No os tomeis ese cuidado! Me interrumpió Liban que estaba á mi espalda: vulgarmente hablando eso debe pasar desapercibido para vos. En la casa hay unas treinta mil libras de renta, ese diablillo de Amada no tiene buena contestura y es posible que no cumpla los diez y ocho años. La señorita Sofia será hija única.

—No es esto lo que os prevengo cuando estais solo?

En aquel momento hubiera hecho sucumbir á Liban bajo mis puños, pero me conté con ocultar mis gemelos.

—¿Cómo! ¡volver á leerlas! exclamó frunciendo las cejas como tratando de ocultar su interior satisfacción.

—Creeme, Carlos, continuó con bondad, y ocupate de cosas mas serias; el adelanto de nuestra época no guía hacia esas obras del ingenio cuyo conjunto se llama arte. El arte es una palabra enfática y vacía, y si yo hiciese un diccionario trataría de definirle. La enfermedad que agita á las grandes inteligencias está fuera del alcance de lo que verdaderamente presta utilidad.

—Yo, sin embargo, bendigo á Dios que os hizo enfermo, exclamé.

En la mirada que me dirigió mi padre se mezclaban el asombro, la satisfacción y la cólera.

—¡Ya os permitis frases de ese cor-

—Después de todo, es un servidor

ciado a la última pena en garrote vil, sentencia que ha sido ya aprobada por el capitán general del distrito y que tendrá su cumplimiento hoy en el referido pueblo del Salar. El ejecutor de justicia ha salido ayer de Granada para aquel punto.

Han sido ya aprobadas por el consejo de guerra de Loja, además de la sentencia de muerte de Antonio Rosa, las de otras diez personas complicadas en los sucesos de aquella ciudad. Estos que han sido sentenciados a presidio, debían pasar ayer mismo a Granada.

El movimiento que con el carácter democrático acaba de abortar en Loja y cuya organización tenía indudablemente raíces en otros puntos de la Península, viene preparándose hace tiempo, y todo hace creer que en su principio fué exclusivamente revolucionario en sus medios y en sus fines. Pero, según parece, personas más hábiles y que contaban con medios de que no podía disponer la revolución, se propusieron explotar esta organización en favor de ambiciones bastardas, sirviéndose de la democracia como de un instrumento para llevar adelante su propósito.

Una prueba patente de esto se ha venido dando estos últimos días, pues parece ser, que en algunos puntos en que los revolucionarios se hallaban más o menos organizados, los jefes de estos han dicho a cuantas personas han querido oírles, que desde el momento en que han sabido que ciertas personas habían entrado a formar parte de su asociación, afiliándose entre los adeptos, ellos se retiraban, no queriendo servir de instrumentos a personas que tratan de escalar el poder a toda costa y que serían sus mayores enemigos una vez conseguido el triunfo.

Uno de nuestros jóvenes escritores ha terminado y destina al teatro donde trabaje el Sr. Arjona un drama que lleva el título de *La reina del hogar* y tiene por objeto combatir los desórdenes del lujo.

El decidido y laudable celo que demuestra la corporación municipal de Madrid por el embellecimiento y ornato de la población es cada día más conocido por las obras y mejoras que lleva a cabo y por los proyectos de otras no menos necesarios que útiles. Entre los últimos acuerdos de aquella corporación sobre tan importante asunto, parece que figura el de la adquisición por expropiación o convenio de las casas números 20 y 22, de la calle del Carmen, salientes hoy de la nueva alineación y que forman un contraste poco digno con la magnífica casa construida recientemente al lado de la iglesia, dentro de la nueva línea. Es una de las mejoras esta de que se trata de las mas apremiantes y necesarias.

Ayer tarde recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**: **Paris 17.** El 3 interior español a 00 0/0; el 3 exterior a 00 0/0; la diferencia a 41 1/4 y la amortizable a 00; el 3 por 100 francés a 67-75; el 4 1/2 a 97-70.

**Londres 17.** Los consolidados quedaban de 90 1/8 a 1/4.

Nada de particular tiene que estos últimos días se haya experimentado en Madrid una temperatura fría e impropia de la presente estación, pues en las inmediaciones de Trillo y en otros puntos de la sierra, no solo ha llovido en abundancia, sino que ha caído alguna nieve.

Se ha dicho en Madrid, y anoche lo repite *La Epoca*, que el círculo político que recibe más directamente las inspiraciones de *La Discusion*, y al que sorprendieron los sucesos de Andalucía, ha sido también contrario a los esfuerzos que por algunas otras parcialidades políticas se han intentado para introducir agitación y tumultos en Madrid.

*La Iberia* dice que parece cosa decidida la formación de un campamento de diez batallones de infantería, seis escuadrones de caballería y alguna artillería en las inmediaciones de Santander; que el gobernador de esta provincia ha recibido una comunicación en que se le pregunta cuántas tiendas de campaña podrán disponerse en la ciudad, y habiendo corrido esta noticia entre el pueblo, se ha dicho que era segura la venida de Napoleón, y que se quería hacer patente ante él la agilidad e instrucción de nuestros soldados pa-

sando una revista; que el general O'Donnell, a pesar de que se ha dicho que permanecería en Madrid, marchará a tomar los baños de Ontaneda a los pocos días de haber llegado a la corte a Santander; y que los embajadores de Austria, Inglaterra y Rusia han tomado ya alojamiento en Santander. No es cierto que vaya a formarse un campamento en Santander. No hay nada que confirme, por ahora al menos, la visita de Napoleón III a las costas de Cantabria. No es cierto que el duque de Teba piense en dejar a Madrid al menos en lo que resta de mes, y no puede ser exacto que los embajadores de Rusia y Austria hayan tomado habitaciones en Santander por cuanto el uno está en Italia y el otro en los Pirineos tomando baños, sin que piensen regresar a España hasta el otoño.

La audiencia de Zaragoza ha declarado no haber lugar al recurso interpuesto por el Sr. Ruiz Pons en la causa que se le sigue, para que el juzgado se inhibiese en el conocimiento del delito que persigue, y que se considerase como delito de imprenta sometido al jurado de jueces. La causa seguirá ahora sus trámites en el tribunal ordinario, y para cuando se vea en el juzgado y en la audiencia, parece defenderá al Sr. Ruiz Pons el director de *La Discusion* señor Rivero.

Dice *La Epoca*, haciéndose cargo de lo que escriben de Madrid a un periódico de provincias, que si motivos de salud pudieron hacer pensar al general Serrano en abandonar hace algun tiempo el mando de la isla de Cuba, la gravedad de los acontecimientos de los Estados Unidos y la atención que exige de tan digna autoridad nuestra Antilla, dan la seguridad de que al menos, por ahora, el conde de San Antonio no abandonará aquel importantísimo mando.

No es exacto, como ha supuesto la prensa de oposición, que el señor general Concha se presentase en el Principado vestido de uniforme. La noticia que se cita fué solo a despedir al señor ministro de Marina, acompañándole hasta la estación del ferro-carril.

Una correspondencia de Paris, dirigida a *El Español de ambos mundos*, afirma que el duque de Valencia no saldrá para España tan pronto como se creía en Madrid.

El consistorio que debía celebrarse el lunes en Roma y en el cual debían nombrarse varios cardenales y prela-dos españoles, se ha aplazado para dentro de breves días.

Un periódico dice anoche en forma de despacho telegráfico fechado ayer en Turin que el general Cialdini con 50,000 hombres irá de gobernador a Nápoles con objeto de pacificar el país. La fecha de este despacho debe haberse adelantado, equivocadamente por supuesto, pues el telegrafo nos anunció ayer que Cialdini estaba ya el 16 en Nápoles.

Poco grave debe ser la herida del rey de Prusia, puesto que el 16 presidió una junta de diplomáticos para tratar de los asuntos políticos.

*El Español de ambos mundos* asegura que el emperador Napoleón ha estado a punto de perecer víctima de un envenenamiento. Los médicos le recetaron una bebida para la penosa enfermedad que padecía, y apenas la hubo tomado, cuando experimentó horribles dolores que alarmaron a los que lo rodeaban. Llamados los médicos, reconocieron síntomas indudables de envenenamiento, y analizaron los restos de la bebida, se descubrió el veneno en ellos. Durante tres horas, el emperador estuvo entre la vida y la muerte, presa de penosas convulsiones.

El garibaldino Emilio Maison, corresponsal que fué en Italia del insolente periódico democrático *L'Opinion nationale*, está preso en Paris porque parece se le encontró una bomba como las de Orsini.

Las obras para completar el proyecto de la traida de aguas del Lozoya continúan con grande actividad. Después de terminada la prolongación del canal desde el ponton de la Oliva hasta el sitio que se ha creído más a propósito para tomar en todo ó en parte la corriente del río, están ejecutándose en la presa los reparos indispensables para evitar las filtraciones, y se han realizado además otras muchas reformas

igualmente importantes en todo el acueducto. Resta solo la construcción, en el sitio que ocupa el polvorin, del nuevo depósito que, con arreglo al plano aprobado ya, ha de tener doble cabida que el que hay ahora en el otro extremo del Campo de Guardias.

Los slovacos, habitantes del Norte de Hungría, que estaban sufriendo los horribles efectos del hambre, han recibido abundantes recursos del emperador Francisco José de Austria. El caso ha disgustado tanto a los magyares, que desde luego han dispuesto se instruya una sumaria para descubrir ó averiguar si el favor de S. M. I. y R. no tenía por objeto provocar a los slovacos contra la nobleza de los magyares. Esta singular suspicacia, que tan mal habla en pro de los magnates húngaros, se explica bien con solo tener presente que los pueblos favorecidos por Francisco José no han disimulado nunca el amor a su soberano.

Cerca de Mola, dice el corresponsal del *Messenger du Midi*, periódico liberal, vivía un sacerdote al que cierto parte presentaba como adicto a la reacción. El gobernador San Martino le envió a decir que fuera a Nápoles a justificarse de ese cargo, pero el sacerdote no atendió a la voz del gobernador. El general Pinelli, al dirigirse a los Abruzzos supo este hecho, y haciendo una contramarcha, se presentó de noche en la casa del sacerdote, encontrando en ella a doce paisanos y un número igual de fusiles. *Sacerdote y paisanos fueron en el acto fusilados.*

Se ha resuelto que los aparatos telegráficos que actualmente están colocados en los extremos de los cables de las Baleares, sean substituidos por otros de Siemens, que se fijen en arayos y descargadores de puntas móviles y se establezcan boyas en las inmediaciones de las costas con objeto de evitar que las anclas de los buques causen deterioros en los cables.

En Londres ocupa la atención pública un horrible crimen cometido por un extranjero distinguido, noble francés, según dicen, muy conocido en aquella alta sociedad, y que intentó dar muerte a su propio hijo por no querer ó no poder entregarle la fortuna de su madre, que tenía que recibir dentro de poco como mayor de edad. El desnaturalizado padre creyó haber muerto al hijo, y dícese que estuvo dos ó tres días comiendo muy tranquilo en su club; felizmente el hijo se ha salvado, y al saberlo el padre ha huido de Londres, según se cree, para Francia.

Una carta de la Habana dice que varias fragatas inglesas serán distribuidas a lo largo de las costas del Sur de los Estados Unidos con el objeto de asegurarse de si el bloqueo es efectivo, y si no lo fuese tienen instrucciones de romperlo. Esto, anade, dará lugar a dificultades.

Un despacho telegráfico de Agram anunció a la prensa de Madrid que en la Dieta había sido derrotado el partido húngaro. Otro despacho que publican algunos periódicos extranjeros dice por el contrario que la proposición en favor de la separación de Hungría fué aprobada por 120 votos contra 3.

La tranquilidad sigue reinando en todas las provincias de España, según anuncian los despachos llegados anoche.

La inquietud que lograron infundir días pasados en el ánimo del tranquilo pueblo de Madrid los alarmistas de oficio, y secundados por las personas tímidas, ha desaparecido por completo y los paseos y los espectáculos públicos han vuelto a su animación normal.

Anoche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**: **Marsella 16.** Dicen de Nápoles que ha habido desórdenes en Cosenza, instalándose un gobierno provisional. Ha habido luchas sangrientas en los alrededores de esta ciudad. El combate de Altri duró ocho horas, quedando fuera de combate sobre cien piamonteses.

Un parte oficial anuncia que la columna húngara ha destruido más de mil reaccionarios. La pequeña ciudad de Montefalcone ha sido destruida para que sirva de escarmiento. **Viena 16.** Ha habido una conferencia entre todos los ministros alemanes presentes en Viena y se han pronun-

ciado por el sosten de la Constitución del imperio. El proyecto de rescripto imperial en contestación a la dieta de Hungría ha sido redactado por ellos. No se manifiestan dispuestos a conceder lo que pide Hungría respecto a la union completa de la Transilvania y de los Países Eslovacos meridionales a Hungría. Los dos proyectos, el de los magyares y el del ministerio están en poder del rey y se espera con ansia su resolución.

**Baden 16.** El regicida que fué cogido en el acto por el embajador de Prusia que acompañaba a su soberano, fué interrogado por el baillío en presencia de S. A. el gran duque de Bade, y dió por toda respuesta que su objeto era libertar a Alemania de un príncipe que no la impulsaba por el camino de la union. Se dice que el criminal es hijo de un cónsul de Prusia en una ciudad del Mar Negro. La autoridad dispuso una serenata y el pueblo y la aristocracia se asoció a esta manifestación de simpatía hacia el monarca prusiano.

**Paris 16.** El príncipe Adan Czartorski, presidente que fué del gobierno nacional de Polonia, ha muerto ayer en su quinta cerca de Paris a la edad de noventa y dos años. Cialdini dictador de Nápoles ha salido con 2,000 hombres para Calabria.

Se habla de modificación ministerial en Turin, añadiéndose que sale Minghetti y entra Ratazzi.

El correo de hoy de los Estados Unidos solo anuncia escaramuzas y sorpresas de algunos puestos de poca importancia.

La Siria sigue tranquila. Daoced-baja fué instalado el 12 y recibió los homenajes de los jefes de la montaña.

El sultán piensa organizar a la francesa un ministerio de Hacienda. Se cree que Rizza-baja será desterrado por todo castigo.

Un edecán del emperador Napoleón ha marchado para felicitar al rey de Prusia.

El conde Simeón ha apelado de la sentencia. Mirés aun no, y se ignora si apelará.

### VIAJE DE SS. MM.

**VILLACASTIN 16 DE JULIO.** Como dije a Vds. en mi anterior, salieron los reyes de la octava maravilla del mundo, verdadero retrato inmortal del inflexible carácter de aquel gran rey, a las tres de la tarde, haciendo su entrada en esta población a las siete.

En el limite de la provincia, junto a los leones de Castilla, que en lo alto del puerto, recuerdan el reinado de Fernando VI, iniciador de la gran carretera del Norte, se hallaban las autoridades civil y militar de la provincia. El celoso gobernador Sr. Fanlo y el brigadier Dusmet.

Un arco de elegantes proporciones del género del renacimiento, vestido de verde follage y adornado con gallardetes de vistosos colores, indicaba que allí concluía la provincia de Madrid y empezaba la de Segovia, cuya diputación provincial le dedicaba a SS. MM. y AA.

Mas adelante el ayuntamiento y vecinos del Espinar saludaron a los reyes en Matas Santas, y a la entrada de este pueblo se alzaba un precioso arco chinesco, dirigido como el anterior, por el entendido arquitecto de la provincia. La diputación provincial y una comisión del ayuntamiento de Segovia, el de este pueblo, con sus históricas capas de abrigo, pero de ceremonia, y multitud de gente de los pueblos inmediatos se hallaban al pie del arco. Algunos vecinos, entre ellos el Sr. Lopez, dueño de la casa donde por segunda vez se alojaba la Reina, salieron a una legua a recibirla, y era de ver las sencillas demostraciones de cariño con que todos la saludaban.

Antes de entrar en palacio, que asallaman los de Villacastin a la casa del Sr. Lopez desde 1858, se dirigieron los reyes a pie a la iglesia parroquial, cuyo precioso edificio de piedra y del mas puro greco romano al exterior, tiene interiormente la ojiva mas esbelta y mas elegante que hemos visto en las construcciones de este género. Parece que esta fábrica es obra del célebre Herrera.

El obispo de Segovia recibió a los reyes, que oraron breves momentos en el templo; y de regreso en su alojamiento recibieron a las autoridades y corporaciones, entre estas al rector y cuatro individuos del claustro universitario de Salamanca, que precedidos de

los maceros y bedeles, habían ido a palacio.

El ilustrado rector Sr. Belestá dirigió la palabra a la Reina en los siguientes términos:

«SEÑORA: La Universidad de Salamanca, representada por el rector y una comisión del claustro; esta universidad, fundada y enriquecida por los Alfonsos, engrandecida con privilegios por San Fernando; elevada a un mas alto grado de su grandeza por Isabel la Católica, y respetada por la majestad de ocho siglos, tiene hoy la inmerecida honra al pisar V. M. con su augusta real familia por segunda vez los confines de su distrito, de unir a sus venerandas tradiciones, y de ofrecer respetuosamente ante V. M. los sinceros homenajes de su amor y adhesión, con los sentimientos inalterables de su acrisolada lealtad.»

Jamás, señora, la Universidad de Salamanca ha desmentido su honor, su historia esclarecida, con ningún honor, ni con ninguna mancha que pudiera oscurecer su esplendente brillo.

Por eso, hoy como nunca, hace glorioso alarde de la ortodoxia de sus principios monárquicos, religiosos y sociales, protestando, como lo hace, en virtud de la superioridad histórica que la corresponde, por ser el primer cuerpo literario de España y uno de los cuatro mas célebres del mundo, contra esas doctrinas anárquicas y sediciosas que no han producido ni pueden producir otro fruto que motines asquerosos, incendios, asesinatos y saqueos.

La Universidad de Salamanca, comprendiendo todo el valor, toda la importancia que la ligan con Dios, con V. M. y con la sociedad entera, cuyos derechos ha ofrecido defender y defenderá con el auxilio divino; y en el cumplimiento de estos altísimos deberes, libra la esperanza del renacimiento de sus antiguas é imperecederas glorias; y espera que V. M., que ese hermoso príncipe bajo cuya protección levanta Salamanca el primer colegio de su nombre, completarán la grande obra de los Alfonsos é Isabel.

Dignese V. M. aceptar estos nobles sentimientos, y permitir que el nombre de nuestro hijo figure como el primer alumno del colegio mencionado, y será cumplida la honra, la gloria que hoy cabe a la Universidad de Salamanca, y que la mejor página que V. M. pueda legar a su historia.

S. M. se dignó aceptar esta oferta para su hijo, en los términos mas lieros y sonjeros para la comision.

Los señores que componian la comision, eran: El Dr. D. Tomás Belestá, rector; Dr. D. Justo de la Riva, doctor; D. Pedro Manobel; Sr. Conde de Francos; Dr. D. Hilario Maria Iglesias, los ministros de Estado y Fomento, el alcalde corregidor de Segovia, el de este pueblo, el rector de Salamanca, el dueño de la casa y su senora, el dean de Segovia y los altos empleados de palacio.

Durante la comida ha tocado en el patio del viejo alojamiento la brillante música del regimiento de Toledo, mientras la plaza estaba llena de gente y todas las casas se veian iluminadas.

Mañana a las doce parece que saldrán con direccion a San Chidrian, donde tomarán el ferro-carril, haciendo su entrada en Valladolid a las cinco de la tarde. *(De nuestro corresponsal.)*

### BOLSA DE MADRID DE AYER

COTIZACIÓN OFICIAL.		Cambios.	Observaciones.
3 cons. al contado.	48 80	id.	id.
Id. a fin de mes.	48 75	operación	id.
3 añ al contado.	42 88	id.	id.
Efectos públi.	60 00	operación	id.
Id. a fin de mes.	43 00	id.	id.
Id. a fin del próx.	47 00	id.	id.
Amort. de pr. m.	21 00	id.	id.
Id. de segun ia.	16 13	id.	id.
Personal.	21 00	id.	id.
De abril de 2000.	96 00	dinero.	id.
Idem de 2000.	96 30	id.	id.
De junio de 2000.	96 30	id.	id.
De agosto de 2000.	96 30	id.	id.
De julio de 2000.	96 00	id.	id.
De marzo de 2000.	96 00	id.	id.
Obras públicas.	95 30	id.	id.
Casal de Isabel II.	168 00	id.	id.
Oblig. del Estado.	94 50	id.	id.
Banco de España.	200 00	id.	id.

### ESPECTACULOS DE HOY

**Circo de Paul.**—A las 9 de la noche.—Gran festividad ecuestre en la cual en la primera parte solo trabajarán señoras dirigidas por los caballeros, y la segunda solo caballeros dirigidos por todas las señoras de la compañía. Los programas y carteles darán los demás por menores.

**Circo de Price.**—A las 9 de la noche.—Variedad función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

**Eliseo madrileño.**—A las siete y media.—Tercera función a la veneciana, de baile, cuadros disolventes y fuegos artificiales.

NOTICIAS.

Santos de hoy. Santa Sofía, Santa Marina y San Federico, obispos... Cultos. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de Incurables... Noticias de la Península... Noticias de Ultramar... Noticias de la Gaceta... Noticias de la Bolsa... Noticias de la Prensa...

215,72 21, resultando una existencia para 1.º de julio de 8.289-66. Citaciones judiciales. Por el juzgado de Palacio se cita a los que se crean con derecho a los bienes de D. Manuel Ruiz Monsalve... Llamamientos militares. Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza se cita a doña Fabiana Chavarrieta y Sanz... Llamamientos civiles. Por el negociado de Minas de la sección de Fomento del gobierno civil se llama a D. Juan Dionisio Cal allero y a D. Rafael Padilla... Cartas detenidas. Lo están en la administración del correo central por falta de sellos, las recogidas de los buzones el día 14, dirigidas a Antonio Romos, Puerto de Santa María, Antonio M. Conda, Cartagena, Carolina Correo, Alicante, Cecilia G. Diaz, Morata, Esteban Pérez, Almería; Feliciano Redondo, Orusco; Guillermo Guillón, Carabanchel; Joaquín Serrano, Linares; Josefa Arriola, San Sebastián; José Belo, Guadalupe; José A. Delgado, Valencia; José M. Trigo, Florida (América); Mateo Baroja, Carabanchel; Bojor, Manuel Fernández, Lugo; Miguel Mestre, Arechevala; María de R. Robles, Sevilla; Pilar García, Toledo; Sinfrosina Lopez, Guadalupe; Sinfrosina Aspíroz, Durango... Subastas. El 4 de agosto se verificará la del arriendo de los bienes que radican en la Corona, dependientes de la administración principal de propiedades y derechos del Estado... Rectificación. Por la dirección general de obras públicas se avisa que habiéndose observado una omisión en el presupuesto de las obras de la carretera de Ponferrada a Lugo, señalada para el 19 del corriente, se aplaza para el 26; declarando al propio tiempo, para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la misma, que no se ha incluido el valor del arca, que de la piedra en el precio del afirmado, por suponer que este se ha de construir con la que resulte de los desmontes; debiendo ser de abono dicho trabajo a los precios de contrata, siempre que no se haga uso del material que resulte de las excavaciones que se verifiquen para la explanación... Orden de la plaza. Servicio para hoy. Parada: Las Navas y Vergara. Jefe de día: Señor comandante capitán de Barcelona, D. Rafael Gerona. Visita de hospital: Toledo, decimos capitán. Reconocimiento de provisiones, Barbastró tercer capitán. El brigadier gobernador interino, Echa-

DON JULIO FAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anmale. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, almección de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, en las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro.—(D.)

SE COMPRO TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincalla, Julio 10, 17, 24 y 31. Agosto 7, 14, 21, 28. Set. 4, 11, 18, 25. Oct. 2, 9, 16, 23, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.

CASA DE CAMPO EN SAN Sebastián. Se arriendan dos habitaciones en dicha casa que se halla próxima al paseo de la referida ciudad, y por consiguiente en uno de los mejores puntos de sus cercanías. Se dará razón en la fonda de la Victoria de la misma población.—(15, 16 y 17.)

SE VENDE UN PIANO DE Simesa madriamente usado. La persona que desee adquirirlo puede acudir a la calle de la Greda, núm. 7, en cuya portería darán razón.—(16, 17, 18 y 19.)

EN LA CALLE DE LAS HIERBAS, núm. 6, cuarto principal izquierdo, se compran sisas municipales en grandes y pequeñas partidas a 58 por 100.—(16, 17 y 18.)

LA COMPANIA GENERAL de Crédito ha trasladado ya sus oficinas a la calle del Caballero de Gracia, número 23.—(16, 17 y 18.)

REGALO.—SE REGALA, UN Ruterio ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala; lajeres, plumas, obispos, polvos, tija, lápizcero, porla-plumas y una falsifia. Todo en 14 rs. y con caito dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.—(0 0 0 0 y 6.)

A UNA PERSONA DE FORTUNA y catadura, en una casa que no es de huéspedes, se cedora una hermosa sala y gabinete con alcohol, lujosamente amueblados, con asistencia ó sin ella. Es uno de los mejores puntos de Madrid, y familia de buena posición y responsabilidad. Darán razón en el kiosko de la plaza de Santa Cruz.—(14 y 15.)

DE AMSTERDAN saldrá para Bilbao y Santander hacia fin del corriente, el vapor español Norte, su capitán D. M. Arritola; dicho buque es de hierro a dobles máquinas, construido recientemente en los acreditados astilleros de los Sres. Tod et Co., Mac-Gregor de Glasgow. Lo despañan en Amsterdam sus consignatarios los Sres. Tholen y compañía de la misma. Dirijirse por informes en Bilbao, á su armador D. Juan Amann en liquidación; en Santander, á su consignatario D. J. M. Zorrilla.—(14, 15, 16, 17, 18 y 19.)

LA UNION, COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA, CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. Autorizada por Real decreto de 31 de diciembre de 1866. Establecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2.

CAPITAL SOCIAL, 52.000.000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION. Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, propietario, ex-ministro de la Gobernación y de Hacienda, presidente. Excmo. Sr. conde de Villanueva de la Barca, senador del reino, vicepresidente. Sr. D. J. Singher, ex-director general de esta compañía. Director general, Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada; Director adjunto, Sr. D. Miguel de Olive.

RAMO DE INCENDIOS. LA UNION asegura toda clase de objetos inmuebles é inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro. Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 días siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 2.300.000,000 de reales de capitales efectivos. Ha indemnizado por 764 incendios ocurridos en los cuatro años que lleva de existencia, la suma de cuatro millones de reales, sin haberse reclamado ninguna otra empresa de su clase ofrece más ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS. Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados hasta 4.º de febrero de 1861, ascienden á 1.256.000,000 de reales, repartidos en 48.130 riesgos, habiendo importado los premios más de 23 millones de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquier época que ocurra. 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita á un plazo determinado al contratarlo. 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos. 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia. 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza. 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarlo, durante hasta la muerte del rentista. Se admiten suscripciones en Madrid en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten.—(Miers. 1-1.)

DOKS DE MADRID. Se saca á pública subasta la construcción de los edificios que necesita esta compañía. Los planos y el pliego de condiciones estarán de manifiesto todos los días de doce á tres de la tarde en la oficina de Mr. Beau, calle del Caballero de Gracia, núm. 23. Los que quieran interesarse en la construcción parcial ó total de los edificios, pueden presentar proposiciones el día 25 del actual de doce á dos de la tarde, en el cuarto principal de la casa, núm. 9, calle de Esparteros; pasada esta hora, no se admitirá ninguna. La comisión de la Compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que mejor le parezca.—(17, 19, 24 y 25.)

TRASPORTES TERRESTRES Y MARITIMOS. Las únicas mensajerías aceleradas para Bailen, Andújar, Córdoba, Sevilla, Cádiz y los puertos, salen de Madrid en el presente más de dos días por semana. Las galeras para Jaén, Granada, Málaga, Antequera y Almería, salen los días impares. Estos servicios están combinados con los ferro-carriles. Los carruajes para Logroño y demás puntos de la Rion por Aranda y Burgos, salen los jueves de cada semana. También se admite cargamento para todas las provincias del reino, Canarias, Puerto-Rico, Habana, Islas Baleares, Ceuta y Algeciras. De los precios de trasportes y viajeros, darán razón en la oficina de J. Payeras é hijo, calle de Alcalá, núm. 12.

SERVICIO DE VAPORES A HELICE ENTRE SEVILLA Y MARSELLA. Los buques Guadale, Genil, Betis y Darro, salen todas las semanas del puerto de Alcaete. Admiten pasajeros y cargamento. Consignatarios en Madrid, J. Payeras é hijo, calle de Alcalá, núm. 12, donde informarán.

LA MADRILEÑA, SERVICIO DE DILIGENCIAS. Los coches de esta empresa saldrán de Madrid en el presente mes para Sevilla, los días pares á las seis de la mañana, en combinación con los ferro-carriés, invirtiendo en el viaje 39 horas. Para Granada y Málaga, los días impares á las siete y media de la noche, empleando hasta Granada, 36 horas. Los billetes se despachan en la oficina de J. Payeras é hijo, calle de Alcalá, número 12.

VIAJES RAPIDOS. ENTRE MADRID Y BARCELONA. El nuevo y veloz buque de vapor El Catalan, vuelve á verificar los viajes semanales, con la exactitud y rapidez acostumbrada, en combinación con el ferro-carril de Madrid á Valencia. Salidas de Madrid los martes y viernes á las seis de la mañana los viajeros de tercera clase, y las siete y media de la noche los de primera y segunda. Los billetes de pasaje se despachan en la oficina de J. Payeras é hijo, calle de Alcalá, núm. 12.

ESPAÑA CRUZADA DE VIAS FERREAS. opusculo escrito y dedicado al Excmo. Sr. D. Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan, conde de Lucena, presidente del Consejo de ministros. POR D. BERNARDO ARROM Y VIDAL, interventor especial de minas de la provincia de Soria. Un folleto en 4.º de 18 páginas. Se vende á 2 rs. ejemplar en la librería de D. Leopoldo Lopez, calle del Carmen, núm. 29.—(17, 19 y 24.)

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS. ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. CAPITAL EN PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO. Mil reales anuales dan un capital de más de 56.000 rs. en 20 años; y 20.000 rs. impuestos de una vez producen 97.170 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados. SEGUROS DE PREVISION. Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8.000 rs. á prima fija á un niño de edad de cuatro ó cinco años, cuando cumpla los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca. SEGUROS DE QUINTAS. Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de catorce á quince años, dan derecho á la suma de 8.000 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades. Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Dirección, calle de Santa Teresa, número 8.—Las cartas se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se soliciten.—(Miers.)

SORDERA, ZUMBIDO DE OIDOS Y JAQUECA, MIGRAÑA. Con el aceite acústico del Dr. Menet de París, y otros medios descriptos en su obra, cuarta edición, puede uno curarse á sí mismo, aun en los casos juzgados incurables. Los periódicos de Francia citan con admiración las más admirables curaciones, de treinta años á esta parte, en que el citado profesor se dedica especialmente á dichas enfermedades. El frasco cuesta 30 rs. y la obra 14 rs. París, rue du Bac, 103. Unico depósito en España: Barcelona, farmacia y laboratorio de D. Cándido Andrés, calle de Carders, 44.—(C. 6, 10, 13, 17, 21 y 24.)

NUEVA FABRICA DE TUBOS DE PLOMO CONTINUOS. PRESION HIDRAULICA. MADRID. Depósito, calle del Olivo, número 30, esquina á la de Jacometrezo. En este establecimiento hay un gran surtido de tubería de varias clases y á precios muy arreglados: entre ellas las hay de una á tres pulgadas de diámetro interior, á 26 reales arroba.—(13, 15, 17 y 19.)

MUSICA NUEVA PARA PIANO, POR D. ZABALZA. EL COMETA, polka adornada con una litografía. ADELIA, polka mazurka sobre un motivo de Un ballo in maschera. Precio de cada una de estas obras, 6 rs. va. en Madrid, y lo mismo ó 11 sellos, en Provincias, franco el porte. Almacén de Carrafa y Sanz, hermanos, calle del Príncipe, núm. 18, Madrid.—(13, 17 y 19.)

MUSICA MODERNA PARA PIANO. 50 POR 100 DE REBAJA. Hay piezas que salen por medio real. La más para 8.º cuesta 8 rs., y tiene 24 páginas. La nota es muy clara, el papel grueso y las cubiertas de color. El nombre de los autores, Rossini, Thalberg, Schubert, Straus, Donizetti, Goria, F. Godefrid, Wardemburg, Verdi y otros de igual renombre, escusan toda recomendación. Se halla de venta en la librería de Moro, Puerta del Sol; almacén de música de D. Antonio Romero, calle del Arenal; librería de Biaz, fachada de San Luis, y calle de Jacometrezo, núm. 44. Los pedidos para fuera de Madrid, se harán acompañando su importe en sellos de cuatro cuartos á D. Pantaleón Ramos, calle de Politejas, núm. 4, quien remitirá catálogos á vuelta de correo. Se admitirá un sello de cuatro cuartos por cada pieza para el franqueo; dos sellos para tres piezas y cuatro para seis.—(0, 8 y 11.)

Edit. D. Hilarión Zuloaga.—Impr. de LA CORRESPONDENCIA.